

Zeitschrift: Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

Herausgeber: Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

Band: 80 (1938)

Heft: 2

Rubrik: Personalien

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gestorben sind anno 1937 die Herren Kollegen:

- | | |
|-------------------------------|-----------------|
| 1. Bondolfi Giac., Poschiavo | am 1. Februar |
| 2. Bach Ernst, Thun | am 4. Februar |
| 3. Dr. Tgetgel Hans, Samaden | am 17. April |
| 4. Schmid Eduard, Tramelan | am 27. Juli |
| 5. Imbach Moritz, Buttisholz | am 21. Oktober |
| 6. Criblet Alfred, Romont | am 10. November |
| 7. Dr. Akeret Robert, Seuzach | am 26. Dezember |

Möge allen ein gutes Andenken bewahrt werden.

Am 31. Dezember 1937 hatte die Sterbekasse total 565 Mitglieder.

Notter.

Internationaler Tierärztlicher Kongreß 1938 Zürich-Interlaken.

In Verbindung mit dem Kongreß findet eine Ausstellung über die Entwicklung der Veterinärmedizin unter spezieller Berücksichtigung der Schweiz statt. Dabei soll unter anderm eine Sammlung alter tierärztlicher Instrumente ausgestellt werden.

Wir bitten diejenigen Herren Kollegen, die im Besitze solcher Instrumente sind, dieselben unter Angabe von Art, Herkunft und Herstellungsjahr an den Unterzeichneten bis zum 30. Juni 1938 einzusenden. Die Instrumente werden nach der Ausstellung dem Eigentümer wieder zugestellt.

Für das Ausstellungskomitee:

Dr. K. Ammann, Kantonales Tierspital
Selnaustraße 36, Zürich.

Personalien.

† Alfred Criblet, vétérinaire, Romont.

La féconde activité du défunt et les précieux services qu'il a rendus au pays méritent d'être retenus dans une pensée reconnaissante.

Doué d'une belle intelligence et favorisé d'une belle stature herculéenne, il possédait les plus utiles prédispositions pour embrasser la profession d'un vétérinaire pratiquant. Il termina ses études académiques à l'université de Berne par de brillants examens et vint, plus tard, se fixer définitivement à Romont, où il exerça son art avec une maîtrise incontestable, jusqu'au moment où la mort le ravit à l'âge de 62 ans.

Bien que la physionomie du disparu ait trahi depuis longtemps les douleurs du grand mal qui le minait, personne ne crut l'heure de son départ aussi proche. Cet éminent praticien, qui vit si souvent de ses propres yeux la fragilité de la vie, ne calcula point la durée de son séjour terrestre. Son désintérêttement à l'égard des rémunérations était considéré comme une qualité intégrante du bon cœur du cher défunt. Innombrables sont les clients qui ont usé de sa géné-

rosité. Ce sont, en premier lieu, les gens de modestes conditions, qui regretteront le départ rapide de leur bienfaiteur qui, sans compter honoraires et débours, se dépensa pour eux sans exception. Nuit et jour, il était à son poste, prêt à venir en aide à ceux qui l'appelaient au secours, car, pour lui, „servir“ était la grande chose.

Rendons hommage à ce citoyen avisé qui a, non seulement servi l'agriculture fribourgeoise par son profond attachement à son sol natal, mais aussi par un travail positif dont les résultats les plus immédiats revêtent un caractère d'une importance capitale.

Homme de cheval, il avait toujours marqué une préférence pour cet animal. Les connaissances approfondies qu'il s'était acquises en la matière sont particulièrement dues à l'heureuse influence de ce vénéré maître, le regretté professeur Schwendimann, dont il fut le premier assistant pendant plusieurs semestres. Le passage à l'école vétérinaire d'Alfort semble avoir renforcé en lui le désir de concentrer tous les efforts pour l'amélioration de l'espèce chevaline. La sincérité de ce vœu s'exprima clairement par l'essor qu'il a su donner au syndicat chevalin de la Glâne. Par son esprit d'initiative désintéressée, il installa chez lui la garde d'un étalon fédéral qu'il tint à la disposition des éleveurs pendant 25 ans. Au prix de moult sacrifices, il perfectionna les méthodes chirurgicales et devint une autorité dans la castration des juments. Riche en expériences dans le domaine chevalin, il se distingua par d'excellentes conférences et resta toujours un conseiller très écouté.

Mais sa science ne s'arrêtait pas là. As du bistouri, il s'appliqua aussi à la chirurgie intéressant nos bovins. Il contribua spécialement à l'amélioration de la technique opératoire qui se rapporte à la castration des vaches. Il procéda aussi, avec une habileté remarquable, à l'opération du corps étranger chez les ruminants. Maître incontesté de la pathologie et surtout dans le domaine chirurgical, l'avis de M. Criblet fut toujours très apprécié par ses collègues. Homme droit, serviable, honnête et courtois, il mérita l'estime de tous. Toujours bienveillant, il avait des idées claires et possédait un jugement sûr. La société des vétérinaires fribourgeois perd en lui un membre de haute valeur, dont le dévouement, le zèle et la franche probité jouissaient de la considération générale.

L'armée suisse avait également bénéficié, dans une large mesure, des fidèles services rendus par le major Criblet. Pendant les longues périodes de mobilisation, le travail d'un officier-vétérinaire ne fut pas une sinécure. En dernier lieu, il fut vétérinaire militaire de la place de Bulle et assuma cette fonction avec beaucoup de compétence.

A cette vie fauchée dans le dévouement sans trêve s'appliquent les paroles du poète:

„Tu es comme le soldat qui, sans murmure, vient déposer à son chevet un vain reste d'armure et meurt vainqueur et vaincu.“ Dr. L.
